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Niederschrift 
 
über die Sitzung des Finanzausschusses der Gemeinde Fiefbergen (FIEFB/FA/02/2022) 

vom 11.10.2022 
 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Frau Ute Krohe zugleich Protokollführerin 

Mitglieder 
Frau Verena Niebuhr  
Frau Dr. Kirsten Stöwahse  
Frau Sylvie Voigt  

von der Verwaltung 
Herr Mirko Hirsch Kämmerer 

Gäste 
Herr Michael Liesenberg Gemeindewehrführer (bis TOP 5) 
 
 
Abwesend: 

Mitglieder 
Herr Rolf Perlick entschuldigt 
 
 
Beginn: 18:00 Uhr 
Ende 19:30 Uhr 
Ort, Raum: 24217 Schönberg, Knüll 4, Rathaus Schönberg, 

Besprechungsraum I (Obergeschoss Zi. 218) 
 
 
Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung und Begrüßung  
   
 2.   Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlich-

keitsanträge) 
 

   
 3.   Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlich-

keit zu beratenden Tagesordnungspunkte 
 

   
 4.   Einwohnerfragestunde  
   
 5.   Niederschrift der Sitzung vom 18.05.2022  
   
 6.   Investitionsmaßnahmen zum Energiesparen  
   
 7.   1. Nachtragshaushaltssatzung und 1. Nachtragshaushalts-

plan 2022 der Gemeinde Fiefbergen 
FIEFB/BV/064/2022 
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 8.   Bekanntgaben und Anfragen  
   
 
 

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung und Begrüßung 
 

Die Vorsitzende begrüßt die Anwesenden, stellt fest, dass die Einladungen frist- und formge-
recht verteilt wurden und stellt die Beschlussfähigkeit gegeben ist. Sie entschuldigt Bürger-
meisterin Frau Lorenzen und Herrn Perlick, die beide nicht an der Sitzung teilnehmen kön-
nen. 
 
 
TO-Punkt  2: Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlichkeitsanträ-

ge) 
 

Änderungen werden TO werden nicht beantragt. 
 
 
TO-Punkt  3: Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu 

beratenden Tagesordnungspunkte 
 

Da keine Öffentlichkeit vorhanden ist und Herr Liesenberg die Sitzung vorzeigt verlassen 
wird, wäre die Behandlung der TOPs 9 und 10 unter Ausschluss der Öffentlichkeit nicht not-
wendig. 
 
 
TO-Punkt  4: Einwohnerfragestunde 
 

Gemeindewehrführer Michael Liesenberg fragt nach den Möglichkeiten weitere Einsatz-
schutzkleidung für die Feuerwehr zu beschaffen. Die Förderung für die neue Schutzkleidung 
sei eingestellt worden. Der Austausch der Einsatzschutzkleidung sei in Etappen geplant ge-
wesen. Vorgesehen seien für die Jahre 2023 und 2024 je weitere 5 bis 10 Ausrüstungen. Er 
fragt, ob sich die Gemeinde gleichermaßen - auch ohne Förderzuschuss - engagieren wird. 
Aus Sicht von Frau Krohe steht die Ersatzbeschaffung der Feuerwehrkleidung nicht zur Dis-
kussion. Auch ohne Förderung wird die Gemeinde an der Beschaffung festhalten. Herr 
Hirsch zeigt auf, dass das Budget der Feuerwehr für 2022 noch nicht ausgeschöpft sei. Aus 
finanziellen Sicht können auch jetzt schon weitere Jacken bestellt werden, sofern keine grö-
ßeren Anschaffungen für die Feuerwehr bis Jahresende geplant seien.  
 
Herr Liesenberg berichtet, dass man sich auf übergeordneter Ebenen angesichts des Ukrai-
ne-Krieges Gedanken mache, wie man die Gemeinden / Feuerwehren im Falle eines Black-
Outs mit Strom versorgen könne. Es wird die Anschaffung von mind. einem Notstromaggre-
gat empfohlen, das vorrangig das Dorfgemeinschaftshaus versorgen kann. Dies gelte für alle 
Gemeinden. Frau Krohe bezweifelt, dass alle Gemeinden das aus ihrem laufenden Haushalt 
zahlen könnten. Viele Gemeinden hätten im Gegensatz zu Fiefbergen keinen freien Finanz-
spielraum. Sie bittet Herrn Liesenberg eine ungefähre Kostengröße für die Beschaffung ei-
nes geeigneten Notstromaggregats in Erfahrung zu bringen, damit man dies ggf. bei der 
nächsten Haushaltsplanung berücksichtigen könne. Sie fragt an, ob es nicht sinnvoller wäre 
eine Bestellung über den Kreis oder den Katastrophenschutz zu organisieren, der deutlich 
bessere Einkaufskonditionen erreichen könne, bevor jede Gemeinde eine eigene Lösung 
schaffe. 
 
Im Anschluss verlässt Herr Gemeindewehrführer Liesenberg die Sitzung. 
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TO-Punkt  5: Niederschrift der Sitzung vom 18.05.2022 
 

Fragen oder Anregungen zur Niederschrift bestehen nicht. 
 
 
TO-Punkt  6: Investitionsmaßnahmen zum Energiesparen 
 

Frau Krohe fragt die Ausschussmitglieder nach Ideen, wie die Gemeinde ihrerseits Energie 
einsparen könne. Investitionsmaßnahmen müsse man im nächsten Haushalt berücksichti-
gen. Bisherigen Vorschlägen nach komme hier die konsequente Umrüstung der Straßenbe-
leuchtung auf LED in Frage. Momentan erfolge der Austausch nur, sofern ein Ersatz not-
wendig ist. Weiterhin seien Bewegungsmelder im DGH, z.B. im Flur und in den WC´s ge-
nannt worden. Konkrete Vorschläge kommen nicht hinzu. Frau Krohe bittet um weitere Vor-
schläge, falls noch Ideen im Nachgang zur Sitzung vorhanden seien. 
 
 
TO-Punkt  7: 1. Nachtragshaushaltssatzung und 1. Nachtragshaushaltsplan 

2022 der Gemeinde Fiefbergen 
Vorlage: FIEFB/BV/064/2022 

 

Die Vorsitzende übergibt Herrn Hirsch das Wort. Dieser führt in die Gründe für den Nach-
tragshaushalt ein.  
 
Aufgrund der hohen Steuermehreinnahmen würden sich die Schlüsselzuweisungen für die 
Gemeinde im nächsten Jahr deutlich reduzieren. Dem könne man nur mit entsprechender 
Rücklagenbildung entgegenwirken. Gemeinsam werden die außerplanmäßigen Einnahmen 
und Ausgaben gem. Vorbericht auf Seite 5 durchgegangen und die Auswirkungen bespro-
chen. Aufgrund der erheblich höheren Steuereinnahmen müsse Fiefbergen erstmal eine Fi-
nanzausgleichsumlage abführen, die zur Amts- und Kreisumlage hinzukäme. Ein Großteil 
der Mehreinnahmen würden der Finanzausgleichsrücklage zugeführt, damit die fehlenden 
Schlüsselzuweisungen im nächsten Jahr ausgeglichen werden können. Trotz dessen könne 
die allg. Rücklage um knapp 139 T€ aufgestockt werden, die damit auf 312 T€ anwachse.  
 
Herr Hirsch weist weiter daraufhin, dass sich die sinkende Einwohnerzahl (2017 578 Pers. zu 
537 Pers. in 2022) auch auf die Zuweisungen auswirke, da diese z.T. pro Einwohner be-
rechnet würden. 
 
 
TO-Punkt  8: Bekanntgaben und Anfragen 
 

Frau Krohe berichtet, dass die Gemeindearbeiter ein Angebot für einen neuen Anhänger 
herausgesucht hätten. Dies wird zur Kenntnis genommen. Der Anhänger soll den in die Jah-
re gekommenen Anhänger für den Rasenschnitt ersetzen. Hier ist eine weitere Reparatur 
nicht sinnvoll. 
 
 
 
 
 

  gesehen: 
   

gez. Ute Krohe  Sönke Körber 
- Ausschussvorsitzende / Protokollführerin -  - Amtsdirektor - 
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